



Communiqué de presse | Mercredi 24 avril 2024

## « VÉLO-CARGO : LE CHOIX GAGNANT DES MOBILITÉS PROFESSIONNELLES » Le 3<sup>e</sup> Congrès des Boîtes à Vélo – France est annoncé !

**Hippodrome de Parilly, Bron (métropole de Lyon) - Vendredi 31 mai et samedi 1<sup>er</sup> juin 2024**

Un programme riche et varié : salon d'exposants, conférences, tables-rondes, ateliers et animations festives viendront rythmer ces 2 journées importantes pour le vélo et l'avenir de la mobilité professionnelle durable.

**Les Boîtes à Vélo – France** annoncent avec enthousiasme la tenue de leur **3e Congrès national** dédié à la cyclomobilité professionnelle. Cet événement majeur se déroulera à l'Hippodrome de Parilly (Bron, métropole de Lyon), les vendredi 31 mai et samedi 1er juin 2024. Le Congrès, véritable **vitrine de l'utilisation du vélo-cargo par les professionnels**, vise à réunir **institutions, collectivités, entreprises** et **grand public** autour des **défis du vélo-cargo et de la mobilité professionnelle durable**, offrant ainsi une **réponse concrète aux enjeux de la transition écologique et énergétique**.

### **Contexte & objectifs**

La 3<sup>e</sup> édition du Congrès des Boîtes à Vélo est le reflet du dynamisme de l'association et de **l'essor fulgurant de la filière**. Au cœur de la transition environnementale, la **décarbonation des villes et la sobriété énergétique représentent des défis majeurs**, auxquels l'association et ses adhérents répondent, en prônant un **transport performant et à faible émission** : le vélo-cargo. Au lendemain de son Assemblée Générale qui se tiendra le 30 mai, l'événement incarne pleinement la mission de l'association, qui œuvre pour **promouvoir et accompagner le développement de la cyclomobilité professionnelle**, tant auprès des acteurs publics que privés. Le Congrès a pour objectif **d'ouvrir ses portes le plus largement possible aux acteurs extérieurs à l'écosystème vélo** en proposant un contenu varié et accessible à chacun. La région lyonnaise a été choisie pour être le théâtre de cette rencontre d'envergure, grâce à son dynamisme cyclable et à l'engagement de notre association locale Les Boîtes à Vélo - Lyon. Environ 600 participants dont 250 entreprises adhérentes sont attendus sur les 2 jours : un événement incontournable de la mobilité professionnelle durable à ne pas manquer !

### **Au programme**

Venez découvrir la **diversité des solutions et des usages offerts par les vélos-cargos** pour les professionnels mobiles, des artisans aux acteurs de la logistique et du transport, en passant par les agents de collectivité et les métiers de service. En participant au Congrès, lieu de rencontres et d'échanges entre professionnels et futurs professionnels à vélo locaux et de la France entière, **vous en ressortez inspirés, enrichis de nouvelles idées et forts de nouvelles perspectives pour l'avenir**.

Cet événement est également l'occasion pour l'association des Boîtes à Vélo – France de présenter son **programme Certificat d'Economie d'Energie (CEE) Cyclo-cargologie**, destiné à développer la cyclologistique à l'échelle nationale. Soyez parmi les premiers à découvrir les **résultats des études exclusives** du programme lors d'une table-ronde dédiée à la cyclologistique, en présence de nombreux experts du secteur représentant la Fédération professionnelle de cyclologistique. Cette rencontre met en lumière **l'importance cruciale du dernier kilomètre dans la transition énergétique**, en offrant des **solutions de décarbonation** et des **modes de transport à faible impact**.

La 1<sup>ère</sup> journée, le vendredi 31 mai, met en lumière **l'aspect systémique du sujet**, réunissant acteurs publics, professionnels mobiles, et homologues européens. Des tables-rondes et conférences aborderont les **synergies nécessaires au développement de la cyclomobilité professionnelle**, les **projections d'avenir**, et l'impact de cette solution sur l'environnement urbain. Une **parade à vélo festive** dans le parc de Parilly est prévue en clôture de cette 1<sup>ère</sup> journée de Congrès.

La journée du samedi 1er juin débute place des Terreaux avec la participation d'institutions et d'associations locales pour le lancement d'une **convergence à vélo** vers le lieu du congrès. Cette 2<sup>nde</sup> journée est dédiée aux professionnels et futurs professionnels à vélo, favorisant les **échanges de bonnes pratiques et expériences** avec notamment une table-ronde dédiée à l'entrepreneuriat à vélo et les clés pour se lancer dans cette aventure. Une course de vélos-cargos à ne pas manquer viendra rythmer l'après-midi avant la clôture du congrès.

### Villages d'exposants

Ajouté aux tables-rondes et ateliers réunissant experts et professionnels de terrain, les participants ont également accès à plusieurs villages d'exposants, avec un espace dédié aux **fabricants de vélos-cargos et remorques**, aux **solutions utilitaires** et autres acteurs liés à la cyclomobilité professionnelle. Retrouvez les **incontournables du secteur** tels que Douze Cycles, Fleximodal, Toutenvélo, JoKer Bike, JHOG, K-Ryole et bien d'autres à découvrir ! Une **piste d'essai extérieure** est ouverte pour tester les vélos-cargos en toute sécurité. Un 2<sup>e</sup> village rassemble un **vivier d'artisans à vélo lyonnais**, un espace inspirant dédié aux échanges et à la découverte de l'entrepreneuriat à vélo. Enfin, le village des vélos-restaurants et restaurateurs éco-responsables lyonnais proposent une offre originale de déjeuners et boissons à déguster en terrasse ! Découvrez tous nos exposants sur la page de l'événement.

### Partenariats

Les Boîtes à Vélo pourront compter sur le soutien de **l'ADEME**, du **Ministère de la Transition Ecologique et de la Cohésion des Territoires**, de la **Métropole de Lyon**, de la **CMA France**, de la **Ville de Bron** et de son antenne locale Boîtes à Vélo - Lyon.

L'association est également fière de pouvoir compter sur le soutien et la prise de parole lors de différents temps forts du Congrès, de **Florence Gall**, déléguée générale de la filière vélo au sein de l'APIC ; de **Fabien Bagnon**, Vice-Président de la Métropole de Lyon ou encore de **Guillaume Gouffier-Valente**, député de la 6<sup>e</sup> circonscription du Val de Marne.

#cyclomobilité #cyclomobilitéprofessionnelle #vélocargo #mobilitédurable #boitesavelo #congrès #lyon #evenement #environnement #transition #impact #filierévélo #sobriétéénergétique #performance #décarbonation #faibleémission

### Contact et informations

Céline Morin, responsable communication : [cmorin@lesboitesavelo.org](mailto:cmorin@lesboitesavelo.org) | 07 84 84 73 51

<https://lesboitesavelo.org/congres/>

